
Consiglio Comunale INT 527 / 2025

INTERPELLANZA A RISPOSTA SCRITTA 

OGGETTO:
ADOZIONE DI BODYCAM PER IL PERSONALE GTT, IN LINEA CON LA
SPERIMENTAZIONE AVVIATA DA FS SECURITY

La sottoscritta Consigliera Comunale,

PREMESSO CHE

• nel maggio 2025, il Gruppo FS Italiane ha avviato in Piemonte una sperimentazione di quattro
mesi per l’utilizzo di bodycam da parte del personale di FS Security, con l’obiettivo di aumentare
la sicurezza e la tutela del personale e dei viaggiatori nelle stazioni e sui principali collegamenti
ferroviari della regione; 

• le bodycam impiegate sono state configurate con specifiche limitazioni per garantire la massima
tutela  del  personale  e  la  conformità  alle  normative  sulla  privacy.  In  particolare,  sono  state
disabilitate le funzioni di GPS, SIM, audio e Bluetooth;

• la  sperimentazione  prevede  che  l’operatore  non  possa  né  visualizzare  né  cancellare  i  video
registrati. Inoltre, lo scarico delle immagini avverrà attraverso un sistema di log tracciato e gestito
esclusivamente da personale abilitato;

• in passato, si sono verificati episodi di aggressioni ai danni del personale GTT durante il servizio
di controllo dei titoli di viaggio, come riportato da fonti di cronaca;

CONSIDERATO CHE

• l’adozione di bodycam da parte del personale GTT potrebbe rappresentare un deterrente efficace
contro comportamenti aggressivi e vandalici, oltre a fornire una documentazione utile in caso di
controversie;

• una sperimentazione simile a quella avviata da FS Security potrebbe essere implementata anche
da GTT, nel rispetto delle normative sulla privacy e con le necessarie garanzie per il personale e i
passeggeri.;
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INTERPELLA

il Sindaco e l’Assessore competente per sapere:

1. se l’Amministrazione Comunale sia a conoscenza della sperimentazione avviata da FS Security
in Piemonte riguardante l’utilizzo di bodycam da parte del personale di sicurezza;

2. se  si  possa  avviare  un’interlocuzione  tra  i  due  Enti  per  valutarne  i  pro  e  i  contro  di  tale
sperimentazione;

3. se si possa valutare l’avvio di una sperimentazione analoga per il personale addetto al controllo
dei titoli di viaggio GTT, al fine di aumentare la sicurezza e la tutela del personale dei dipendenti
e dei passeggeri;

4. quali  siano  le  eventuali  iniziative  previste  o  in  fase  di  studio  per  implementare  strumenti
tecnologici volti a migliorare la sicurezza e la tutela dei controllori GTT;

5. se siano stati presi in considerazione i costi, le modalità operative e le implicazioni normative
legate all’adozione di bodycam per il personale GTT;

6. quali siano le tempistiche previste per l’eventuale avvio di una sperimentazione e quali criteri
verrebbero utilizzati per la selezione del personale e delle linee coinvolte.

Torino, 30/05/2025 LA CONSIGLIERA
Firmato digitalmente da Federica Scanderebech
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